
 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 

Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as):, Antonio Marcos 
Rodrigues Gonçalves ( Titular – CNTE ) Edilson Aparecido de Paula ( Suplente – CNTE ) 
Evandro Guilherme Alves ( Titular – Poder Executivo Estadual ) Urçula Carina Zanon ( 
Titular – FEPAMEF ) Fatima Natalina Bof ( Titular – FEPAMEF ) Katia Vania de Lima 
Wagner ( Titular – SEED ) Maurem Johnsson Kremer ( Titular – AMP ) Marcio Vagner 
Loureiro ( Titular – SEFA) e os seguintes convidados :  Graziele Andriola – Chefe do GRHS/ 
SEED , Marilei dos Santos Moreira – Chefe GOS/SEED, Rafael Batista – SEFA, o Contador 
Geral do Estado – SEFA – Maurílio G. Campos, também Santina de Fatima Ferreira Mendes e 
Jossineli Machado de Almeida, representantes do Conselho Municipal do Fundeb de 
Mandirituba. O Presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves faz a abertura da reunião, dá as 
boas vindas a todos lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 – Análise de contas FUNDEB – Janeiro - 
2015,  3  – Assuntos Gerais.  Em seguida sugere que todos se apresentem para que a reunião 
transcorra da melhor forma possível. Após todas as apresentações, a Conselheira Urçula Carina 
Zanon faz a leitura da ata anterior, feita a leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada 
e assinada. Já no Assunto 1 – O Presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves informa a 
todos que participou de uma reunião nesta manhã no Ministério Público com as Assistentes 
Sociais Lena e Keity, o qual solicita uma parceria com este Conselho na capacitação de vinte 
cidades do Paraná. O Projeto MP SOCIAL atuará nestes municípios que conforme com 
indicadores do IPARDES são os mais vulneráveis pelo ponto de vista social. De acordo com os 
diálogos com as comunidades, foram identificadas três dificuldades na área da educação, que são 
elas: FUNDEB, Alimentação Escolar e Transporte Escolar. Após discussão fica acordada uma 
pré agenda do primeiro encontro para o dia 29 de maio, parte da tarde. Lembrando que ainda fica 
à confirmar. Em seguida o  Presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves informa que não 
haverá discussão sobre o item 2 da pauta, Análise de contas FUNDEB – Janeiro – 2015, devido a 
falta de informações para elaboração do relatório.  Até esta data não houve publicação das 
informações por parte da Secretaria da Fazenda e apresenta o ofício 012/2015 protocolado dia 
13/05/2015 notificando a Secretaria da Fazenda com cópia a Secretaria de Estado da Educação 
com um prazo de 10 ( dez ) dias para apresentarem os dados, sob pena deste Conselho glosar o 
repasse dos recursos do FUNDEB para o próximo decêndio. Em seguida é repassada a palavra ao 
Contador Geral do Estado – SEFA – Maurílio G. Campos, que inicia a justificativa referente aos 
atrasos dos relatórios. Faz um breve relato sobre a situação, informa que foi instituído o novo 
plano contábil de contas nacional, obrigatório na união, estados e municípios, com essa mudança 
no plano ,  são envolvidas  mudanças em todo o processo, e esse plano ainda não estava 
desenvolvido no Estado do Paraná, o qual está iniciando somente neste ano . Diz que as 
informações já estão lançadas no novo formato, mas não se encontram contabilizadas. Devido a 



essa transição, as informações ainda não foram disponibilizadas. Segundo o contador, as 
esperadas informações só serão publicadas em meados no mês de julho/15. Entregou ao 
Presidente, alguns relatórios com informações  das receitas e despesas parciais com 
detalhamentos mês a mês, até março/15. Após sua explanação é passada a palavra ao Conselheiro 
Edilson Aparecido de Paula, que diz que a justificativa do contador apesar de ser positiva, 
acredita que este fato não pode ocorrer, pois este Conselho tem a necessidade de acompanhar o 
resultado final mês a mês, e que questiona a credibilidade do Conselho perante a comunidade de 
não estar acompanhando a situação financeira do Estado do Paraná, tendo como seu principal 
papel de agente fiscalizador. Em seguida inicia-se a discussão sobre a folha de pagamento e suas 
fontes pagadoras. O Conselho informa que repassou a todos os Conselheiros um login e senha 
para acesso destas informações, mas que as informações estão lançadas somente até o ano de 
2011. Fica acordado para a próxima reunião com a chefe do GRHS/SEED Graziele Andriola que 
será revista essa informação com a possibilidade de alimentar este relatório com informações 
atuais, e com a Chefe do GOS/SEED Marilei dos Santos Moreira a apresentação de um relatório 
da execução orçamentária deste período. Em seguida  a Conselheira Urçula Carina Zanon pede a 
palavra e sugere que este Conselho se manifeste com uma Nota de Repúdio frente ao ocorrido dia 
29 de abril de 2015 na Praça Nossa Senhora da Salete, em frente a Assembleia Legislativa, onde 
ocorreu um confronto entre Policiais Militares, comandados pela Secretaria de Segurança Pública 
do Estado do Paraná e professores e servidores. No qual resultou em mais de duzentos feridos, 
dentre eles o Presidente deste Conselho Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves, o qual expos seus 
ferimentos resultantes de duas balas de borracha disparadas pelos policiais. Terminados todos os 
assuntos o presidente Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves pergunta se algum conselheiro tem 
mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião 
será dia vinte e seis de junho de 2015. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, 
secretária executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue 
assinada por mim, e pelos demais presentes. 


